別冊1

平成30年度(2018年度) 児童館活動報告書

西原公園 児童館 活動報告

	開催月	事業名	活動内容
児童	9月	運動会	近隣地域住民·保育園·小学校より参加。ひよこっこによるお遊戯や パン喰い競争等
館行事	8月	親子工作教室	ペットボトルに紙粘土(色をつけたもの)を貼り付けていき、完成品は 貯金箱。 夏休みの宿題もこれでおわります。
朝の	5月	市電を見に行こう	大江にある交通局に電車見学
活動	4月	消防訓練	遊戯や製作物を作ったりする活動の他に消防訓練等や救急法など の研修を行っています。
子育て支援	11月	歯科相談	歯科衛生士さんのお話と歯磨きの仕方を習いました
支援	6月	救急法講習	消防士さんに緊急時の救急法を習い、人形を使っての救急法の実技
児童クラブ	4月 ~ 3月	書道() 硬筆	(書道) ·対象:小学3年~小学6年生 ·士曜日午後1時30分~4時30分 ·対象:小学3年~小学6年生 ·日曜午前10時30分~12時 (硬筆) ·対象:小学1年~小学2年生 ·日曜日午前9時30分~10時30分
7		珠算 卓球	(珠算) ·対象: 小学2年生~小学6年生 ·土曜日午前10時30分~12時 (卓球) 対象: 小学3年~小学6年生 ·月1回第二土曜日 ·午後1時30分~3時30分
特	7月	夏祭り	近隣の住人·近隣の保育園児·近隣の小学生が参加。射的は人気です。
特別 行事	10月	文化祭	児童クラブ員・近隣の保育園・小学校の作品を展示。バザーも開催
(母地親知)	年4回	トランポリン教室	母親クラブ主催・4歳から小学3年生まで対象。毎回定員いっぱいの トランポリン教室です。
ラ織 ブ活 等動)	10月	移動動物園	母親クラブ会員と一般の利用者合同で楽しく行いました。

託麻 児童館 活動報告

	開催月	事業名	活動内容
児童	毎月 (2回)	お話会	ボランティアの方による絵本の読み聞かせやふれあい遊び
児童館行事	2月	豆まき	親子で節分の意味を知ってもらい、楽し〈鬼退治の豆まきを行う。赤鬼、青鬼の登場で泣〈子、逃げ回る子、楽しい時間です。最後に一緒に写真撮影。
朝の	毎月	カレンダー製作	児童館の予定表を使って季節の折り紙やはり絵の製作
動	4月 7月 10月 11月	季節の行事製作	こいのぼり、七夕、ハロウィン、クリスマス、等のお話と製作
子育て支援	6月 10月 1月	身体測定と 育児相談、 歯科相談	毎年、東区保健子ども課へ依頼し実施しているもの。
支援	11月	交通安全教室	生活安全課へ依頼し、お話と実技や紙芝居を実施している。
児童	年7回 ~8回	創作 絵画	創作が8回、絵画が7回 毎年、学習発表会にて作品を展示している。
クラブ	年8回	運動	ホールにて、マット、鉄棒、跳び箱など様々な運動を行っている。
特別行	7月	託麻夏まつり	たくま6校区実行委員会主催で行われる夏まつりに母親クラブ(たくまクラブ)と児童館もバザー等の出店をしている。
事	3月	学習発表会	毎年、自主講座の発表会に幼児クラブも出演し、歌や踊りをしている。また、絵画、創作クラブの作品展示も行う。
(母地 親組	12月	もちつき大会	幼児、児童と保護者によるもちつき大会。前日の準備から本番まで親子で協力して行います。 普段、来館できないお父さんたちも、一生懸命に餅つきをし、子どもたちも丸くしたりして食べます。メニューはぜんざい、いそべ、きな粉でした。
ラブ等)	1月	人形劇	毎年、母親クラブ(たくまクラブ)主催で県内劇団による最新演目の 人形劇開催している。

秋津 児童館 活動報告

1 7-70	.50十反	1717—	ル実品 /ロ判形ロ
	開催月	事業名	活動内容
児童館行事	10月	わんぱ〈運動会	朝の活動で練習をした体操を保護者や兄弟、ボランティアの高校生と一緒に踊ってスタート。 オセロを白組と黒組に分かれて自分の組の色に返します。大人よりも子どもの方が早い。 朝の活動で仲良しになったお友達と思いっきり楽しみました。
	2月	節分会	豆まきの紙芝居を読んでもらい、ホワイトボードの鬼さんに新聞紙を丸めた豆で鬼退治をしました。 途中から本物の鬼が出てくるとお面を被っていることもあってか、「やー」と思い切り豆を投げていました。 最後には福の神から福を授けていただきました。 今年も「秋津ふるさと会」から3名来ていただき、大役を担っていただきました。
朝の	5月	つかってみよう うんどう編	児童館にある体を使って遊べる遊具でサーキットを作り、思い切り体を使って遊びました。楽しくて何度も周ったり、キメポーズでジャンプしていました。 トンネルくぐりでは、反対側から入って動けなくなりそうでしたが上手に行きかわして無事脱出。保護者の方からも、このような運動遊びは楽しくていいですね、こんなに体を動かせるようになっているなんて思っていなかった。と我が子の成長に感心されていました。
适 動	10月	砂場あそび	広い砂場で砂遊びをしました。 いつもは一人や兄弟だけでする砂遊びもお友達と一緒だと、新たな遊び方を発見。みんな砂だらけになっていました。お水も使うと楽しいよと厚生員が用意したお水を砂場に入れて「あれー、なくなったね。」と不思議顔。何度も入れて小さな池を作ったり水を含んだ砂の感触を楽しみました。
子育で	6月	救急法教室	普段聞いたことはあるけれど、心肺蘇生ってAEDってどのように使うのだろう。と参加する前は心配そうな表情だった保護者の方々も本物の救急隊の方から教えて頂き、実際に人形を使って練習しました。「アンパンマンの歌のリズムが丁度いいですよ」と教えて頂くと子どもたちも一緒に歌いながら練習していました。小児や赤ちゃんの人形を使って練習をすることで、いざという時はできるかも。と少し安心された様子でした。
子育て支援	11月	ビオレ手洗い教室	まずは、手にはどのようなバイ菌がいるのか、バイ菌が手から口の中に入ってしまうと病気になるんだ。というお話を聞きました。 手の上手な洗い方を歌と一緒に習いました。 その後、手にブラックライトで光るクリームを塗って、実際に泡石鹸を付けて手洗いし、洗い残しがないかもう一度ブラックライトで確認。 保護者も一緒に上手な手の洗い方を覚えることができました。
児 童	4月~7月 (計7回)	キッズフラダンス クラブ (年少~年長クラス) (小学生クラス)	初めは足のステップの動きから。腰の動き、手の動き。 手の動きには意味があるんだということも教えて頂きました。実際に曲に合わせて先生の真似をしますが、初めのうちはなんだかカクカク。 夏祭りの発表の時にはかわいい衣装を着てとても優雅に踊りました。
<u>プ</u> クラブ	4月~7月 (計7回)	運動あそびクラブ	「運動をするときには、しっかり集中してね。」と先生から話があると、しっかり先生の方を見てお話を聞くことができるように。また、少し頑張れたら思いっきり褒めてくださる先生に、もっと頑張ろうと回を重ねるごとにたくましくなっていきました。マット運動に、鉄棒、跳び箱と色々な運動に挑戦。 夏祭りの発表会では拍手をたくさんいただきました。
特別	7月29日	児童館夏祭り	今年も児童館夏祭りは大盛況でした。 児童クラブなどのステージ発表もあり、ヨーヨー釣りやバルーンアート、プラ板、綿菓子やくじに駄菓子など。公民館、サービスコーナー、図書室職員も一緒に手伝ってくださり、多くのブースを楽しみました。 今年はいつもの人形劇に変え、「あつまれ元気っこ」と題し運動遊びができる時間もありました。3,064人の参加でした。
別行事	10月14日	防災フェスタ	児童館のプレイルームでは、防災士さんによる「家庭でできる防災術」を子どもから大人まで学びました。 秋津地域の民生員、主任児童員さんも参加いただき、運営を手伝っていただきました。 外のロータリーでは救急隊の方に消防車の運転席に乗せてもらったり、子ども用の制服を着せてもらったりと普段できないような体験をさせていただき、子どもの目が憧れの目に。熊本地震をきっかけに、家庭でも防災できることを継続して学ぶフェスタになりました。
(母親り)	7月29日	児童館夏祭り	今年も熊本市秋津地域子育で応援クラブの皆さんに協力いただき、カレーやリサイクルバザー、子育てカフェ、駄菓子やくじなどをしていただきました。長年交流のある芦北大岩地区からも農産物をもって来ていただきました。 今年は「秋津ふるさと会」による伝承遊びのコーナーもあり、糸でんわや竹ぽっくり、竹とんぼ、竹水鉄砲など天気にも恵まれて屋外でもたくさん遊んでもらいました。地域に暮らす子どもは宝物だよ。といつも見守ってくださっています。
ラ ば 等)	毎月第4 火曜日	子育て座談会	今年から曜日を変え、毎月第4火曜日に開催しています。 お母さん方の、ちょっと聞いてみたい事やおいしいパン屋さん情報交換。成長発達について。離乳食について等話題は尽きません。 主任児童員さんも来て〈ださるので、お正月に帰省するときにお土産は何がいいのだろう。などの問いに、実際に孫を迎える側の民生員さんより具体的なアドバイスがありました。世代間交流もできてのんびりと保護者の仲良〈なれる場としておしゃべり会を楽しんでいただきています。

東部 児童館 活動報告

	開催月	事業名	活動内容
	用惟月	尹耒石	冶劉內谷
児童館行事	2月	小学生講座 (バレンタイン スイーツ作り)	小学生向けの講座を年10回程度計画しHPやポスターなどで一般募集をした。パン作りやクリスマススイーツ・バレンタインスイーツのお菓子作り、とび箱・鉄棒、夏休み中の英語体験や工作教室など子ども達が色々な体験ができる講座を実施。これはバレンタインのチョコレートケーキ作りで、講師の指導でおいしそうなケーキができた様子。
	2月	節分 (季節の行事)	季節の行事(七夕会・運動会・クリスマス会・節分・ひな祭り等)を計画し、母親クラブの皆さんにもお手伝いしてもらいながら楽しんだ。写真は節分の様子で鬼のお面を作った後、節分についてのお話を母親クラブのお母さん達が話しをされた。鬼に扮した公民館の職員に怖くて泣いてしまう子もいたが新聞紙の豆を投げてしっかりと鬼退治をしてくれた。
朝の	毎月 (8月を除く)	ちゃいるどクラブ	ちゃいるどクラブはその年に満3・4歳を迎える子どもで幼稚園や保育所を利用していない子どもを対象に募集した。活動日は毎週水曜日と隔週の金曜日午前11時から1時間程度の活動を実施、運動あそびやふれあいあそび・工作・新聞紙遊び・遠足等々色々な遊びを親子で経験しながら就園前のお友達のと集団での遊びを経験することができた。
适 動	毎月 (8月を除く)	誕生会	誕生会は8月を除く毎月行うよう計画した。満3・4歳のお祝いでみんなの前に出て、自分の名前・好きな食べもの・何歳になったかをお母さんと一緒に言ったり、みんなからお祝いしてもらうことの経験。その後職員の出し物を見たり一緒に体を動かしたりして楽しい時間を過ごし、終了後は各自の成長確認のため身体測定を実施。
子育て支援	4月 10月 11月 12月	こあらっこ (工作)	0·1·2歳児の活動。工作やふれあいあそび・誕生会(当年は4回開催)おしゃべり会などを計画し自由に参加してもらった。とても好評で同じ悩みの共有・共感で気持ちが安らいだり・顔見知りのお母さんの仲間作りに役立った。
支 援	毎月 (8月を除く)	こあらっこ 0歳児、1・2歳児 運動遊び 3B体操	運動遊びや3B体操は参加者の年齢を0歳児、1・2歳児と分けたことで活動しやすくなりそれぞれの年齢にあった動きや・活動ができ利用者さんからも喜ばれた。
児童クラ	6月~9月	スポーツクラブ	前期(6月~9月)にスポーツ系の児童クラブを開催。スポーツクラブはとても人気があり特に小学1・2年生の申し込みが多い。色々なカリキュラムが組まれ出来るコツを教えてもらえる。申し込みが多いのでどうしても抽選となるため、活動時間を2時間から1時間交代としたことで参加者の人数を増やすことができている。活動は公民館ホールを借りているのでのびのびと活動ができた。終了10分前にはその日の発表会と題し成果を保護者の前で実演した。
ブ	3月	アートクラブ コロコロ虫を作ろう	後期(10月~3月 6回)にアートクラブを開催。スケッチ・干支・陶芸・料理等色々な美術的活動を通じて文化的な活動をおこなった。写真は3月に作ったコロコロ虫で、細長い色画用紙をくっつけ中にビー玉を入れて動くおもちゃを作る。独特の動きを利用し箱に作った迷路を動かして子供たちの感性が光る作品ができた。
特別行事	9月	子どもフェスタ	母親クラブラスカルに全面協力していただき夏祭りを開催。〈じ引き・ヨーヨー釣り・ヘアーゴム作り・リサイクル図書・折り紙のコーナ。おもちゃ作り・スライム作り等々又、人形劇団「チャパ」を呼んで参加者の方に見ていただいたりした。小学生のボランティアも募集し一緒にこの会の運営の手伝いをしてもらった。子ども達はこの体験を通して「友達と協力して人に喜んでもらえる体験ができた」との感想が聞かれた。リサイクル図書は毎年人気でた〈さんの方が喜んで本をもって帰られた。
(母地親域	6月 1月	親子料理会	母親クラブ・ラスカルの活動は幅広く児童館の安全に関する助言や清掃 活動などをしたり、手芸会・料理会・児童館との共催事業や県地協との研修会やキャンプなど多くの活動を実行されている。
がりまず等) (組織活動	12月	クリスマス コンサート	「乳幼児パパママ教室」を利用して年2回の講話やふれあいあそび等を計画。児童館と協力し合って活動した。今年度は赤木夏子先生の『子どもの心と身体』と題した講和とこの写真は12月茶屋桃子先生のよる「クリスマスコンサート」を実施した様子。どちらも参加者の方より好評を得た。

西部 児童館 活動報告

	十成30千度 四部		九里:
	開催月	事業名	活動内容
児童	5月	リ· グラスアート を作ろう	小学生を対象に環境教室を開催しました。最初に環境にについての講話やケイズがあり、資源には限りがあること、リデュース、リュース、リサイケルについて等楽しく学びました。その後、ガラス瓶の廃材を、砂のように細かく砕いた色とりどりのガラスを使って絵をつくりました。 定員の14名参加
· 館 行 事	1月	チャレンジ 逆上がり教室	小学1年生~2年生と、3年生~6年生のグループと、時間帯を変えて50分づつの教室を開きました。専門の講師の指導のもと、腕をひきつけることや、鉄棒の握り方などポイントを教えてもらい、低学年のグループは全員できるようになりました。 30名の参加
朝	10月	ハロウィン会	毎年親子で作った衣装を身につけて親子で、西区役所の各課を回ります。「トリック・オア・トリート」と言いながら各課に行くと、どの課もお菓子を準備して待っていてくれました。農業振興課はみかんの格好をした職員が出迎えてくれて、ミカンを配ってくれました。市民の方も笑顔で見ていかれました。22名参加
の活動	12日	クリスマス会	毎年親子で作ったプレゼントを持って、三角帽子をかぶり、小さなサンタになって、最初にハロウィン会のお礼に、西区役所の各課にクリスマスの飾りをプレゼントして回ります。課によっては、お返しのプレゼントを用意してくださる課もありました。その後、児童館で歌を歌ったり、楽器遊びゲームをしたり、パネルシアターを見たりして、最後に、まちづくりセンター職員が扮したサンタさんからプレゼントをもらいます。38名参加
子育	4月 6月 9月 10月 12月 2月	ベビーマッサージ	乳児親子を対象に、ベビーオイルマッサージ資格拾得者である、地域の方がボランティアで、指導してくださいます。赤ちゃんたちは、気持ち良くて、途中で眠ってしまったり、講座後眠ったりします。お母さまたちも、講座後は、ゆっくりとおしゃべりを楽しんでおられます。30年度は6回、149名の親子が参加。
子育て支援	7月	水難事故に対する 救急法	育児講座で、消防署に依頼して夏前は、「水難事故と救急法について」の講話をして頂き、最後には子どもたちが大好きな救急車や消防自動車の見学をしました。熱中症になりやすい季節なので、対象法や誤飲の危険性などの話を保護者の皆様は真剣に聞いておられました。子どもたちは実際に救急車等に乗せてもらったり、ヘルメットをかぶせてもらったり嬉しそうでした。16名参加。
	5月~ 11月	アートクラブ	1年生から6年生対象に専門講師による指導で月に1回行われ、秋祭りの際に作品を展示し地域の方々に見て頂きました。子どもたちは自分なりの表現ができるよう一生懸命工夫して作品作りに取り組んでいました。2月の「市政だより」及び3月の「児童館だより」で募集し14名定員で30名の応募がありました。
児童クラブ	5月~8月	キッズ体操	小学1年生から3年生の児童を対象に5月か68月まで、月に1回から2回専門講師の指導を受けます。鉄棒、跳び箱、マット運動、フラフープや風船を使った運動等、体を動かすことを楽しんでいました。7回の予定でしたが、大雨の為ホールが避難所になり、1回中止になりました。
ブ	9月 · 10月	ヒップホップ ダンス	小学1年~2年のグループ、3年~6年のグループ1時間づつ、2グループに分かれて専門講師の指導を受けます。最終日は秋祭りに舞台で練習の成果を地域の方々に披露しました。写真は沢山の方がご覧になる中、一生懸命披露している様子です。沢山の人たちの前で楽しく踊れたことは、子供たちにとって自信につながり、とても良い経験になったと思います。7回の予定でしたが、台風の為1回中止になりました。
特別行事	10月	秋祭り	母親クラブの方々の手作り品や遊休品のバザー、食バザー等色々なバザーがあり、又児童クラブ【アートクラブ】の子どもたちの作品展示、【ヒップホップダンスクラブ】のダンス発表がありました。子ども達のダンス発表後は、見学に来られた地域の方や親子で講師の指導のもと皆で踊って、声をあげて笑う姿が沢山みられました。毎年大人気の移動動物園も!子どもたちは、モルモットやひよこ等を抱っこしたり、ポニーに乗ったりと動物と触れ合い、笑顔がいっぱいでした。また、児童館・公民館・図書館・西部まちづくりセンター職員と児童クラブの親子が、ゲームやくじ引きなどを行い、昨年度より193人増の1719名の参加があり年々参加者が増えています。
(母親クラブ等)地域組織活動	8月	ボディペインティング	夏には、母親クラブ主催で、ウッドデッキでボディペインティングを楽しみました。 夏休み中の幼稚園児や小学生も参加して、賑やかでした。パンツ一枚になって、思いっきり顔や体、手足に描いて、歓声と笑顔があふれていました。最後にはプールで体を洗って夏ならではの体験をしています。7月にはスイカ割りもしました。
がブ等)	7月 12月	長寿の里訪問	毎年、年2回地域にある「長寿の里」に母親クラブの親子で訪問しています。歌や遊戯を披露して、親子で作った手作りプレゼントを渡すと、お年寄りの方々は笑顔になって、とても喜んでくださいます。

花園 児童館 活動報告

	開催月	事業名	活動内容
児童館行	10月	ミニミニ運動会	家族で参加できるように日曜開催。公民館ホールで行う。赤ちゃんのハイハイ競争に始まり、技巧走、玉入れ、綱引き等盛り沢山。子どもだけでなくお父さん、お母さん、祖父母が参加できる競技もあり、家族全員が楽しめる活動。運動会のサポーター活動を、楽しくチャレンジクラブの1つとしているため、ゴールテープ持ち、景品配り等は小学生が担う。
事	12月	ハッピー クリスマス会	母親クラブ共催事業。厚生員によるブラックシアターやお母さん達による劇、ダンス等。見守りに民生委員さん、合間の手遊びやエプロンシアターを保育士さん、サンタ役は自治会の方にお願いし、地域の方と共に作り上げる会。プレゼントは、各自事前購入したものを預かる。
朝の	5月	手型で母の日の プレゼントづくり	手型を使ったプレゼントづくり。手型をカーネーションの花に見立てる。赤ちゃんの利用が増えているため、手型をとる機会を多く作っている。利用者からの要望により、父の日、敬老の日にも手型を使ったプレゼントづくりを行う。
适 動	2月	お店やさんごっこ	品物を作る日2日、買い物をする日1日、計3日間で行う。お弁当やデザート、果物など各自作りたいものを自由な発想で作る。買い物の日は、売り手と買い手に分かれて楽しむ。勝ったものは家に持ち帰り、くり返し遊ばれる。
子育て支援	毎月	おはなし会	ボランティアによる絵本の読み聞かせ。乳幼児向け、小学生向けに それぞれ1回ずつ。乳幼児向けは手遊びや手袋人形など、小学生向 けは、お手玉やあやとりなどを一緒に楽しむ。
支援	6月	トイレトレーニング講座	元保育士による講話。トイレのはじめ方、サインを見逃さない方法など、先生自身の体験談を交えたお話。毎年好評で、キャンセル待ちがでるほどの人気がある。
児童クラブ	5~8月 9~12月	楽し〈チャレンジ クラブ	子どもたちだけで、様々なことにチャレンジすることを目的としたクラブ。内容はクッキング、水鉄砲づくり、トランポリン教室など。他校の生徒とも仲良くなれることもあり、保護者からも好評。(H30年度は8校区から参加)兄弟で入る方も多い。
ブブ	6月	絵画クラブ	講師の先生と一緒に絵を描くことを楽しむクラブ。テーマは自分の顔や海の中の生物など。作品は夏祭りで展示する。
特別行事	9月	子ども フェスティバル	児童館・公民館合同の夏祭り。 スライムづくりやおもちゃづくり、母親クラブによる食バザーなど。 近隣の中学、高校からボランティアが多数来て手伝ってくれる。 H30年度はのべ1800人程来場。
(母親短り) (母親組)	12月	クリスマスケーキ づくり	子ども達は託児の保育士と別室で過ごし、母のみ調理に参加。 丸や四角、ハート型など型は自由で、飾りつけも個性が出る。 切れ端を親子で味見し、ケーキは持ち帰る。 子どもから少しでも離れる時間を作り、お母さんのリフレッシュを図る。
ラ織 ブ 等)	5月 1月	親子トランポリン 教室	1才から参加できる活動。1才児は30分交代で行うため、待ち時間も少な〈喜ばれる。1才児は親子でとぶ。2才児は、ボール、なわとびを使用するなど、年齢に合わせて内容を変えて〈れる。好評のため、年2回行う。

幸田 児童館 活動報告

. 7-1	開催月	事業名	活動内容
児童館行事	12月	クリスマス会	季節の行事として、クリスマス会を行いました。参加した子どもたちは、サンタさんからプレゼントをもらって大喜びでした。
事	2月	豆まき会	季節の行事として、豆まきを行いました。赤鬼、青鬼も登場して子ど も達もにぎやかに過ごすことができました。
朝の	年4回	お誕生会	6月(4・5・6月生まれ)、9月(7月、8月、9月生まれ)、12月(10月、 11月、12月生まれ)、3月(1月、2月、3月生まれ)の年4回、児童厚 生員の進行によりみんなでお祝いしました。
适 動	7月	さかなつり	毎週木曜日・金曜日に行っている朝の活動の一環として、さかなつ りを行いました。さかなが釣れるとみんなが笑顔になり、楽しく遊ぶこと ができました。
子育て支援	6月	歯科教室	幼児と保護者を対象に開催しました。歯科衛生士による親子向けの 講話と歯ブラシを使った歯磨き指導を行い、歯磨きを習慣づけるきっ かけ作りとすることができました。
支援	7月	ベビー&キッズマッサージ	0・1・2歳の乳幼児とその保護者(15組)を対象に開催しました。講師の言葉や音楽に合わせて直接肌を撫でたり、マッサージを行い親子の絆を深めることができました。
児童クラ	6月 ~ 12月	絵画・造形クラブ	小学校1年~4年生を対象(定員16人)に、年7回(第2土曜日)開催しました。色鉛筆、水彩絵の具を使った工作や工夫を凝らしたお菓子作りを行いました。
 	6月 ~ 1月	硬筆クラブ	小学校1年~6年生を対象(定員12人)に、年8回(第3土曜日)開催しました。硬筆の練習をし、ハガキの書き方や短冊などを作成しました。
特別行事	10月	わいわいバザー	幸田まちづくりセンターを会場に、母親クラブ主体に、リサイクルバザー、食バザー、手作り品バザーなどを行い、児童館利用者や地域の方との相互交流を促進するとともに、母親クラブ会員の連携を深めることができました。
(母地 親組	7月	すいか割り	母親クラブ会員と一般の利用者合同で楽しく行いました。毎年100 人以上の参加者があり、夏休みの思い出作りのひとつとなりました。
ラブ等)	10月	わいわい運動会	公民館大ホールを会場に、かけっこ、技走、体操、親子遊戯などを 行い、親子が触れ合う楽しいひと時となりました。

南部 児童館 活動報告

	開催月	事業名	活動内容
児童館	9月	リ・グラスア <i>ー</i> ト をつくろう	敬老の日のプレゼントづくりを兼ねて実施。最初は環境問題についてのお話がありその後アート作り。廃材を利用し砂のように細かく砕いた色とりどりのガラスを使って絵をつくりました。 熊本県環境センター「動く環境教室」を利用
行 事	2月	豆まき会& 鬼のお面つ〈り	鬼のお面をつくりました。出来上がったお面をかぶってみんなで豆まきをしました。「おにはーそと」泣きじゃくりながらもこわーい鬼を追い出しました。
朝の	4月	大きなこいのぼり を作ろう	色の付いたビニール袋に手形や紙をはって大きなこいのぼりを作成しました。晴天のなか風にそよぎ勢いよく泳ぐ姿は壮観でした。
動	10月	いもほり遠足	近隣の高校へ芋ほり遠足に行きました。。 土の中から出てくるお芋に大喜び。 小さな手で頑張って掘っていました。 高校生とのふれあいも楽しみました。
子育て支援	每月 1回	おはなし会	毎月1回おはなしボランティアの方に来ていただき、絵本の読み聞かせを楽しみました。 パネルシアターや手遊びもあり、親子で楽しいひとときを過ごしました。
支援	7月 9月 11月 12月	子育てサロン	年4回、子育てほっとサポーターの先生と保育士さんに来ていただき、育児相談や情報交換などを通して子どもたちの成長を共に喜び合う場となりました。
児童り	4月~ 12月	絵画造形クラブ	手指を使い造形活動をすることで知覚・触覚的な発達を促すとともに、創造性や情操の涵養に資する。31年続〈人気のクラブ。 全8回
クラブ	4月~8月 9月~12月	卓球クラブ 体操クラブ	楽し〈身体を動かすことで児童の心身の健全な育成に寄与する。 対象は小学1年~6年 定員は各16名 各年7回実施
特別行事	10月	運動会	これまでの練習の成果を発揮。 かけっこ、技走、玉入れ、体操などいっぱい体を動かし楽しいひととき を過ごしました。
事	12月	クリスマス会	年の瀬も押しせまり街はクリスマスシーズン。ここ南部児童館でも楽しいクリスマス会を実施。サンタさんがバルーンアートを披露したり、みんなにプレゼントを配ったりしました。
(母親短	7月	夏まつり	第31回南部る・ベベ夏まつりを開催。キッズダンスの出し物から始まり、バザーやお話会、RDチャレンジなどのニュースポーツを楽しみました。かき氷やわたがしなどの出店も大賑わいでした。
ラ織 ブ 等)	12月	もちつき会	日本古来からの風習である「もちつき」を体験し伝統文化に触れる。 つきたてのホカホカお餅はとってもおいしかったね。お父さん方も力 いっぱい杵を振り下ろし大活躍でした。

清水 児童館 活動報告

	開催月	事業名	活動内容
児童館	10月19日	ミニ運動会	乳幼児の参加は28名(兄弟含み)であった。、保護者(祖父母含み)の参加は29名。親子でかけっこや、遊戯、玉入れなどの競技に参加。お手伝いも、協力的にされ、スムーズに進み終了することができた。
事	8月4日	逆上がり教室	小学生対象に、外部講師より指導を受ける。 一人一人、丁寧に 指導を受けることができる人数だった為、段々とコツを掴んで、ほ とんどの小学生ができるようになった。
朝	6月8日	父の日 プレゼント 足形アート	父の日に合わせての活動。初めて足形取りをする子もいて、大人 2人がかりになるが、出来上がった物は、記念にもなると、大変好 評であった。
の活動	毎月1回	月の壁面づくり	毎月一回、月末に次の月の壁面装飾を親子参加で制作する。出来上がった物は、そのまま持ち帰る方も中にはいる(帰省中でたまたま参加した方など)が、ほとんどの方が壁面装飾として一か月程飾ることを希望される。 次の月の壁面を作るときには外し、作成者に返す。
子育て	6月30日	救急法講習会 (AED)	毎年この時期に実施。救急法としてAEDを使う工程を、実技と一緒に説明いただき、その後、参加の保護者の方に行ってもらう。みなさん一つ一つの工程を確認しながら実際にAEDを使っていた。その後、出動がなかったので、消防署に移動し、記念写真撮影を行うことができた。
で 支援	6月29日	トイレ トレーニング (講話)	事前申し込みで申し込まれていた方全員が参加。 外部講師の話される、オムツを外すタイミングや、進め方などを 真剣に聞かれていた。全体講話の後に、個人的に相談をされる方も いた。
児童り	7月~ 10回 最終日 市民の集い (11月3日)	ヒップホップ ダンス	7月から、同じメンバーで、小学生対象に9回のレッスンが行われた後、10回目を「市民のつどい」にて、練習成果を発表する。 発表当日は、オープニングでみんな堂々と披露していた。
ク ラ ブ	6月3日 10日 17日 24日	キッズアート クラブ	6月の日曜日に4回実施 回ごとの制作物は違うが、今回は紙粘土を使っての「貯金箱」作 りの様子。 学年、学校も違う小学生が、講師の話と指導を受けな がら、2時間内に作り上げていた。
特別	10月28日	親子祭り	前日から、準備を「母親クラブ」のメンバーの方と一緒に行う。 当日は朝からたくさんの来館者あり。ゲームやくじ引き、手作り小 物販売など行い「楽しかった。」の声が聞かれた。
行事	5月12日	親子遠足	動植物園に現地集合、現地解散で実施 動物園が完全開園ではなかったので、乗り物には乗れなかった が、見ることのできる動物を見て移動したり「ふれあい動物園」に て触れあったりする姿が見られた。
(母親クラ	6月9日	芋苗植え ・ 芋ほり	・芋苗植え 天気も良く、保護者の方が芋苗を1本ずつ畝の穴の中にさすと、 幼児が泥をかけたりする姿が見られた。父親の参加も多く見られ た。 ・芋ほり 芋つるは事前に処理してあったので、すぐ掘ることができた。大 きなお芋が出てくると皆さん歓声を上げていた。
ブ活等動)	12月21日	クリスマス会	親子連れで参加。 帽子を作った後、パネルシアターを見たり、 バンド演奏(かあちゃんバンド)を聞いたりした。サンタ&トナカ イが登場すると、中には怖がる子どももいたが、最後は「母親クラ ブ」より準備していただいたプレゼントを受け取り、笑顔も見られ た。

龍田 児童館 活動報告

	開催月	事業名	活動内容
児童館行	7月	救急法講座	北消防署楠出張所より ・子どもに起きやすい事故と対応・心肺蘇生法(実技) ・AED・消防車、救急車の見学 保護者は実技に参加する。出動がない限りで救急車や消防車の見学、説明を受けた。
事	2月	豆まき	鬼や福の神に扮した公民館、まちづくりセンター職員が参加し保護者にも幼少期の事を思い出してもらいながら、古来からの季節の行事を子ども達に伝承していく。豆まきは安全面に配慮し、新聞紙で作った豆を撒いて「鬼は外福は内」とみんなで子どもの健康と育ちを願う。
朝の	毎月1回	す〈す〈広場 (身体測定)・ 安全訓練	親子でふれあい遊びや絵本などに親しむ時間を楽しんでいる。 身体測定は「すくすく広場」の日以外でも測定したいとの申し出にはいつでも応じている。安全訓練は、火災、水害、地震、不審者対策など職員間で連携を図り、利用する保護者に危機意識を感じていただいたりや避難経路、避難方法など毎月繰り返し説明を行っている。
活動	7・9月	プールあそび	児童館の庭で、ビニールプールでの水遊びを楽しむ。 家庭では味わえない広い屋外でのプールを楽しみに連れて〈る保護者が多〈見られた。早朝に水をためておき、水温調節や口に入っても害のない消毒を使用して衛生的に遊びが楽しめるよう考慮している。また、地元ボランティアの方に、プールが始まる前には草刈りをしていただき、安全に楽しめた。
子育て支援	6月	わらべうた ベビーマッサージ	専門の講師によるオイルを使ったベビーマッサージで、穏やかな時間が流れていた。わらべうたに合わせてスキンシップをしながら親子で見つめあって、子どもの愛着欲求を十分に満たす講座となった。
支援	7月	親子体操 ズンバゴールド	子育てをしながらも何か身体を動かしたいと日頃感じている保護者に初心者向けのズンバで身体も心もほぐしてもらう時間になった。子どもが近くにいる空間の中でも十分に楽しめ満足できたようだ。
児童	5月~ 12月	絵画・造形クラブ	自己表現の一つとして絵画造形面からのアプローチ。想像を形として表現する方法を学んだり、モチーフを自分なりに考えて表現していくなど豊かな個性を伸ばす講座となっている。陶芸やケーキ作りなど独創的に子どもが楽しめる内容になっている。
ク ラ ブ	6月~ 11月	キッズダンスクラブ	自己表現の一つとしての講座で、初めはバラバラだった児童が、回を重ねる毎にステップを覚え楽しくなって笑顔でやって来るようになった。流行りの曲「USA」に合わせてのステージ発表では堂々としたダンスパフォーマンスを披露した。講師の先生が子ども達に人気があり自己解放できていた。
特別	10月	子ども学習発表会	平成30年度からの公民館事業に参加する。ロビーで児童クラブ「絵画造形」の作品展示とホールで児童クラブ「キッズダンス」のステージ発表を行った。児童一人一人が自己表現を楽しみ、展示観覧やステージ観賞の方々も児童の作品に感心して楽しまれた。
特別行事	1月	今日から役立つ 子育て講演会 「寝る子・食べる子 ・あそぶ子・元気」	北区子育てステーションネットワークの一環として、山東こども園の 園長を講師に招き、子育て講話をしていただく。子育てに関する悩み など事前アンケートをとっておき答えてもらうようにした。参加者も多く 講師と近い距離で熱心な講座となった。
(母親組)	8月	マザーズフェスティバル	担当館にあたっていたため、母親クラブで何度も役員会を開き、 内容検討を重ねた。「よみきか戦隊おはなしマン」のステージではキャ ラクターの面白みを楽しみ「親子体操ズンバゴールド」では子どもなら ず保護者が喜んで身体を動かし参加した。100人以上の参加者があ り盛況だった。
ラ織 ブ 等)	1月	もちつき	地域のボランティアの方、公民館職員と一緒にお正月を楽しみに、 年末行事を体験した。参加者は、黄粉など調味料を持参して参加し 思い思いにつきたてのお餅を味わった。杵、うすなど洗浄、消毒して 安全・衛生に努めた。 お餅を食べる時は、喉に詰まらせないよう保 護者にもしっかりと見守りをお願いした。